

— *Les Mauvaises Herbes dans la province de Québec, et différents moyens de les détruire.* Québec. 1904.

C'est le département de l'Agriculture qui a publié cette brochure. Cela indique aussitôt qu'il ne s'agit pas ici des défauts divers, qui sont les « mauvaises herbes » du domaine ascétique, mais de ces plantes nuisibles qui « causent pour des millions de piastres de dommages en cette province. » Toutes ces mauvaises herbes sont décrites les unes après les autres, et représentées en des gravures qui les font à l'instant reconnaître. Cet ouvrage, rédigé par M. O.-E. Dalaire, l'habile et populaire conférencier agricole, lui a coûté énormément de travail, mais aussi il vaut ce qu'il a coûté, et rendra des services inappréciables aux cultivateurs assez avisés pour le consulter et en tirer profit.

— LE DISCOURS DE JÉSUS SUR LA MONTAGNE, traduction et commentaire par Mgr LACROIX, évêque de Tarentaise. Brochure in-8° de 35 pages, 0 fr. 50. (P. Lethielleux, éditeur, 22, rue Cassette, Paris, VI<sup>e</sup>.)

Cette brochure comprend deux parties distinctes : 1° Une lettre pastorale sur la *Lecture de l'Évangile* ; 2° La traduction et l'explication du *Sermon sur la Montagne*. La lettre pastorale qui, par certains côtés, rappelle le fameux mandement du Cardinal Capelatro sur la diffusion de l'Évangile, a valu à Mgr Lacroix une particulière bénédiction de Pie X et une lettre élogieuse du Cardinal Secrétaire d'Etat. On y goûtera surtout le tableau plein de couleur et de vie que fait l'auteur de la première prédication du Saint-Père devant le peuple de Rome. Au jugement d'un lettré, ce morceau a sa place indiquée dans les anthologies catholiques. — Les notes qui accompagnent la traduction des chapitres v, vi et vii de S. Mathieu sont dépourvues de toute prétention scientifique. Mgr Lacroix n'a pas voulu faire œuvre d'exégèse, mais plutôt œuvre d'apostolat. Il s'est donc borné à emprunter aux commentaires les plus autorisés les remarques les plus propres à bien faire comprendre le texte sacré et à provoquer dans les âmes de salutaires réflexions.

Cette brochure, dont Mgr Lacroix a fait remettre un exemplaire à chacune des familles de son diocèse, fera certainement du bien ailleurs qu'en Savoie. Elle sera accueillie avec faveur surtout dans le monde des avocats, des médecins et des professeurs où, en religion, comme en toute chose, on aime un langage clair, sobre et précis.

#### D.

— LE PATER, ou Instructions sur l'Oraison dominicale, par l'abbé Daynard, vicaire à Saint-Mandé. — Un volume in-12, 2 fr. 50. (P. Lethielleux, éditeur, 22, rue Cassette, Paris (VI<sup>e</sup>).